



〈網渡りが続きます…〉
やっと白菜が採れるようになったのですが…
2月は気温の低い日が続く、ハウスの中の野菜もなかなか大きくならず…

2025.03

はたけは
ひろいな
おおきいな

標高500mの山のとっぺん、世羅高原の畑から、畑の風と、採れたての野菜のある毎日をお届けします。農薬、化学肥料を使わずに育てました。



〈松の木が倒れました〉
2月8日、みなみの畑治いの道路わきの松の木が根元から倒れました。関ヶ原付近の雪のため、9日は愛知から東方面へのゆうパックの受付が中止になりました。



〈太ネギ、破裂…〉
数日の寒波の時は、前もって掘り上げたネギをハウスの中に仮植えしておいて出荷したのですが、長く続く寒波の時はそうはいかず、ちょうど土から出ているところが凍って破裂してしまいました。



〈白菜、食べられました〉
草やこぼれ種の菜っ葉を食べつくしたからでしょうか。22日、とうとうネットをはいて、中の白菜を食べられました。2023、2024年は大きな被害はなかったので、久々です。

そうじゃなかったことを後で知ることに…

2月2日に降った重い雪が始まりでした。
松の葉に着いた雪がえび天みたい！と喜んでいたのですが、畑には久々の20cm超の積雪。松の枝があちこちで折れていました。
9日、ワイヤーメッシュと侵入防止用のネットで作った柵が、雪の重みで倒れかけていたところから、イノシシが侵入。畑の中にこぼれ種で生えていた菜っ葉がかじられました。
積もっていた雪が溶け始めたところからシカの侵入が数日続き、畑の草や残っていた大根を食べられました。侵入防止用ネットをかみ切られた所などを修理したのですが、21日夕方、となりの畑の見回りをしていたTonchanが音がするのに気がついて、柵に足が絡まって動けなくなっている小鹿を見つけました。
翌日の朝、昨日の小鹿のことを気にしながら畑に行くと、ハウス③の前に動かなくなっている小鹿が…。そのままにしておく訳にはいかず、大きな穴を掘って埋めました。まさかとは思いつつ、昨日小鹿が動けなくなっていた所を念のために見に行ってみると、そこにはまだ、昨日の小鹿がいる！ ということは…???

畑を見回ると、ネットの中の白菜が食べられ、侵入防止用ネットにはかみ切られた穴が何か所も…。

〈3月の野菜〉

露地の畑
半結球白菜、大浦太ゴボウ、ネギ、赤ネギなどが収穫中。
菜の花、アサツキ、葉エシャロットなどの収穫が始まります。

小カブ、コマツナ、水菜、ホウレン草、赤莖ホウレン草、赤リアスからし菜、ロケット、ラディッシュ、葉エシャロット、大根間引き菜などが収穫中。

※ハウスの中の野菜には、アブラムシやヤサイゾウムシの幼虫などがついてることがあります。よく洗ってから使ってください。50℃洗いがおすすめです。